

Etaient présents :

Madame Pelleray, enseignante et présidente du conseil

Mmes Artuso, Brasquer, Brasseur, Chognot, Crasnier, Franciscovich, Garcia, Launay, Lebas, Ledû, Ziolo, enseignantes

Mme Träsch psychologue scolaire

Mme Dudrat, enseignante rééducatrice

Mme Louchart, maire adjoint chargée des affaires scolaires

Mmes Chemouni, Dallemagne, Dupont, Leclerc-Flèche, Maurens, Nieto, Videux; Mrs Duval, Sachs délégués des parents d'élèves

Mme Drouineau DDEN (Délégué Départementale de l'Education Nationale)

Etaient excusés : Mr Mourgues, Inspecteur de l'Education Nationale

Mme Le Costaouëc, Directrice

Mme Briand, enseignante

I. Présentation de l'équipe enseignante et des effectifs de classe :

CYCLE II

Madame	LAUNAY	CPa	26
Madame	CHOGNOT	CPb	24
Madame	GARCIA	CE1a	31
Madames	BRIAND/ARTUSO/LEDÛ	CE1b	31

CYCLE III

Mademoiselle	LEBAS	CE2a	29
Madame	BRASSEUR	CE2b	28
Madame	ZIOLO	CM1a	26
Madame	PELLERAY	CM1b	26
Madame	FRANCISCOVICH	CM2a	25
Mesdames	LE COSTAOUËC / CRASNIER	CM2b	24

TOTAL des effectifs : 270

Madame BRASQUER ZIL

II. Nouvelle organisation du RASED :

Cette année, le RASED est constitué de 3 personnes: Mme TRÄSCH, psychologue scolaire, Mme BOULAI maître E pour l'aspect pédagogique et Mme DUDRAT maître G qui aide l'enfant à devenir élève par le jeu. Les aides spécialisées sont surtout développées au cycle 2.

Elles interviennent de la petite section au CM2, sur les communes du Perray, Les Essarts le Roi et Levis st Nom.

Mme Träsch effectue des bilans psychologiques à la demande des familles et/ou des enseignants pour mener ensuite un travail avec la famille pour les aides extérieures et avec l'enseignant pour adapter l'enseignement. Elle intervient également dans le suivi des élèves handicapés et des orientations scolaires.

Madame Träsch tient une permanence téléphonique tous les lundis matin au 01 30 46 33 30. Il y a également un répondeur et une adresse mail: rasedleperray@gmail.com. Ces coordonnées sont affichées dans le panneau devant l'école et sont disponibles sur une plaquette délivrée à la demande.

Madame BOULAI travaille sur les processus d'apprentissage et Madame DUDRAT travaille sur l'évitement de travail (détourner la difficulté pour arriver à entrer dans le statut d'élève). La prise en charge est de 45 minutes une fois par semaine, sur le temps scolaire en coordination avec l'enseignant et l'emploi du temps de la classe. De septembre à décembre une aide est apportée aux élèves de cycle 3 puis la priorité est donnée au cycle 2 et 1.

III. Règlement intérieur:

Suite aux différents soucis de discipline rencontrés au printemps dernier, la Directrice avait fait intervenir un policier de la brigade de prévention dans les classes de CM1 et de CM2. Une nouvelle intervention n'est pas nécessaire actuellement. Depuis la rentrée, les classes travaillent sur les comportements à tenir. Des affiches ont

été créées par les élèves et sont visibles dans les couloirs de l'école.

Lors du dernier conseil d'école nous avons voté un nouveau règlement qui a été mis en place dès la rentrée. Celui-ci semble convenir à tous. Aucune remarque négative ne nous est parvenue. Seule une famille s'est plainte des sanctions.

On note un retour à une situation beaucoup plus calme mais nous restons vigilantes.

Le conseil d'école vote le renouvellement du règlement intérieur sans modification. 24 pour / 2 abstentions.

IV. Actions du nouveau projet d'école 2011/2012:

➤ maîtrise de la langue française:

- lecture/écriture de contes et de romans
- découverte des contes d'ailleurs au cycle 2
- lecture de textes par les cycles 3 aux cycles 2

➤ l'autonomie et l'initiative:

- le jeu d'échecs
- travail autour du règlement de l'école
- conseils d'enfants
- rencontres USEP
- cycle en endurance

➤ culture humaniste, domaine des arts:

- visites d'expositions
- échange avec la bibliothèque du Perray
- classes de découverte

V. Les enseignements spécifiques :

- L'anglais :

Toutes les classes de cycle 3 reçoivent un enseignement en anglais. Cet enseignement au cycle 2 ne peut se faire que si les 2 écoles du Perray peuvent le mettre en place. Les moyens en personnes habilitées ne permettent pas d'envisager un enseignement au cycle 2 cette année.

Madame Crasnier intervient dans les 2 CM2. Madame Brasseur dans sa classe et celle de Mme Ziolo, Mlle Lebas dans sa classe et celle de Mme Pelleray.

- L'informatique :

Tous les enfants de l'école peuvent recevoir un enseignement de l'informatique. Chaque enseignant décide de ce qu'il veut faire. Le travail en demi groupe n'est plus possible sans l'EVS et l'activité est suspendue pour le moment en attendant une nouvelle organisation.

- Le soutien (APE) est une des actions de tous les projets d'école pour les élèves en difficulté passagère. Au Perray, il s'organise en 3 séances de 40 minutes par semaine sur le temps de midi, par groupe de 2 ou 3 élèves et maximum 6, pour un total de 50h face aux enfants. Les enseignants consacrent les 10h restantes à la concertation et à la préparation de ces séances. On remarque une baisse de motivation des élèves dans les grandes classes.

➤ Liaison CM2/6^{ème} : des activités sportives devraient être organisées ainsi que la visite du collège en juin 2012.

➤ Liaison GS/CP : Les enfants ont participé à une rencontre de jeux traditionnels avant les vacances de la Toussaint après un travail commun sur les règles. Une deuxième rencontre est prévue en février avec un autre sport. Une visite de l'école et un goûter seront organisés en fin d'année.

➤ Les évaluations CE1 et CM2 auront lieu vers le mois de mai.

VI. Projets de classes :

L'école bénéficie d'un intervenant en sport 10 heures par semaine (soit 1h par classe) et du CP au CE2 d'une

séance de piscine par classe et par semaine sur toute l'année. Pour les CM1 et CM2, les séances de piscine ont lieu sur 6 mois.

Toutes les classes participent au prix des Incorruptibles, prix de littérature de jeunesse. Chaque classe lit 6 livres et chaque enfant vote pour celui qu'il préfère. De ce fait, des activités autour du livre pourront être mises en place.

Les classes de cycle 3 ont bénéficié d'une visite atelier sur le portrait à l'exposition « Les Stein ... » au Grand Palais.

Tous les élèves de cycle 3 bénéficient d'un enseignement du jeu d'échecs.

Du CP au CM1, les élèves assisteront à une présentation d'instruments de musique par l'AIDEMA.

Une classe de découverte est en cours d'organisation pour les 2 classes de CM2. Elle devrait avoir lieu en mai ou en juin 2011.

Les classes de CE1 ont visité le musée de Vicq et ont participé à un atelier sculpture sur le portrait. Les CP s'y rendront le 24 novembre.

Les CP ont visité la ferme de la Noue et bénéficieront d'une animation sur les dents.

Les CE1 ont visité la chèvrerie des 3 ponts avec un atelier fromage.

Les élèves de Cycle 2 ont assisté à une conférence sur l'environnement.

Les CE1 vont à la Bibliothèque du Perray pour emprunter des livres et écouter des contes.

Les CE2 visiteront le musée archéologique de St Germain en Laye avec un atelier « bison gravé dans l'argile » et se rendront à l'exposition « mission gaulois » à la cité de la Villette.

Ils passeront le permis piéton en partenariat avec Mr Borelli (police municipale) et Mr Rochat (police nationale) avec un support pédagogique de la MAIF. La remise du permis aura lieu le vendredi 4 mai.

Les CE2 font leur cinéma avec le visionnage de 3 films sélectionnés par les maîtresses.

La classe de Madame Pelleray participe à 10 séances d'apprentissage de l'équitation. Le projet est en cours. Son coût de 1000 euros est entièrement financé par les bénéfices de la kermesse.

Les délégués de parents d'élèves demandent pourquoi les 2 classes de CM1 ne font pas équitation.

Madame Ziolo répond que les 2 classes ne sont pas obligées de suivre les mêmes projets et que financièrement ce n'est pas possible. En 2009, sa classe a fait du tennis en contre partie, mais ce n'est plus possible. Madame Le Costaouëc a demandé au budget municipal 2010 et 2011 une aide au financement. Madame Louchart explique que la mairie ne subventionnera pas les activités d'équitation car elle finance les classes transplantées. D'autre part, les haras nationaux ne versent plus de subvention depuis plusieurs années.

Les élèves de madame Ziolo participeront à une journée d'initiation à l'équitation en fin d'année.

Les 2 classes de CM1 ont assisté à une conférence sur les climats et les saisons et bénéficieront d'une autre conférence en janvier sur les séismes et les volcans.

Ils rencontreront un auteur de romans en mars à la bibliothèque du Perray.

Les élèves de madame Pelleray visiteront les bâtiments de la Garde Républicaine au printemps.

Les 2 CM2 bénéficieront d'une intervention de la Croix Rouge pour l'apprentissage des gestes de premiers secours.

20 CM2 ont participé à la commémoration du 11 novembre. Ils se sont montrés très investis. Ils ont lu des lettres de poilus. Ce fut une belle cérémonie.

Les CM2 visiteront la maison d'Elsa Triolet à Saint Arnoult le 24 novembre. Ils mèneront une enquête policière dans le parc sous la forme d'un jeu de piste.

Ils assisteront à une conférence sur les planètes au mois de janvier.

La remise des prix des CM2 aura lieu le 26 juin.

Toutes les classes sont affiliées à l'**USEP**.

Toutes les classes ont participé au challenge de rugby pour participer au tournoi de fin d'année.

Les CM2 ont rencontré ceux de l'école de la Barantonnerie pour un échange courses et relais.

Les classes de mesdames Ziolo et Franciscovich ont participé à la rando grimpe à Maincourt.

Les CM1 et CM2 sont inscrits à la rencontre danses du monde.

Les classes de cycle 3 participeront au tournoi de badminton.

Le calendrier des rencontres n'est pas encore fixé.

VII. Le contrat « emploi de vie scolaire » :

Monsieur Delahais a terminé son contrat le 31 septembre 2011. Depuis Madame Le Costaouëc a mis une annonce à pôle emploi mais n'a pas recruté à ce jour car seules 5 personnes ont répondu à l'annonce et aucune

n'a le profil requis.

VIII. Bilan des demandes de travaux :

Toute l'équipe pédagogique remercie la municipalité pour les travaux et les investissements réalisés.

Les travaux et investissements réalisés par la mairie :

- changement de la porte d'entrée du hall de l'école
- changement du réfrigérateur de la cantine
- une connexion internet dans la salle des maîtres
- des étagères en fond de classe pour 2 classes Mesdames Brasseur et Pelleray
- 1 fauteuil de bureau pour la classe de Madame Le Costaouëc
- 1 meuble bas dans la classe de Madame Garcia
- Goudronnage le long de la grille de la cour des grands
- Sonnette avec protection et boîte aux lettres neuves suite à des dégradations

Les travaux demandés au budget 2012:

- panneaux d'affichage en liège dans le reste des couloirs et dans la salle des maîtres
- changement du tableau de classe de madame Brasseur et de Mme Briand
- peinture de la bibliothèque
- **pose de stores** (pas de voile occultant) **sur les portes** de la classe de Mme Le Costaouëc et voile occultant sur les 2 fenêtres au-dessus.
- **Réparation des fissures dans le mur intérieur** de la classe de Madame Ziolo ainsi que dans les toilettes adultes
- réparation des fermetures des fenêtres de la salle de la psychologue scolaire
- mobilier salle des maîtres: étagères fixées par crémaillère sur toute la hauteur des murs
- ligne de 9 prises pour ordinateurs classe de Madame Brasseur
- surélever l'éclairage du tableau classe de Madame Launay
- 1 fauteuil de bureau pour la classe de CM2a
- armoire dans la classe de madame Brasseur

IX. La sécurité aux abords de l'école :

Il a été rappelé dans les cahiers de liaison les règles de sécurité à respecter aux abords de l'école par une lettre de la mairie. Tous les membres du conseil d'école renouvellent leur demande avec insistance de respecter les règles par tous car il en va de la sécurité des enfants.

Le bus de la piscine du mardi matin gêne la circulation à 8h20. Madame Louchart a demandé à la société de cars que le bus n'arrive qu'à 8h30. Le chauffeur fera au mieux pour ne pas arriver avant.

L'action **Pédibus** permet de diminuer le nombre de voitures devant l'école. Cette action est très positive; la ligne existante fonctionne très bien sous l'impulsion de Madame Chemouni. 14 enfants sont accompagnés par un groupe de 4/5 parents. 90 lettres ont été envoyées pour l'ouverture d'une 2^{ème} ligne mais seules 2 réponses sont revenues.

La mise en œuvre de la dépose minute est positive. Nous rappelons aux parents qu'ils ne doivent sortir de leur véhicule que 2 minutes pour garder l'efficacité de ce fonctionnement et que les enfants doivent descendre côté trottoir pour des raisons évidentes de sécurité.

Les enseignantes rencontrent des difficultés avec le stationnement de leur véhicule car elles ont obligation de changer le disque dans la journée. Elles demandent que des places leur soient réservées sur le parking ou qu'un accord soit passé afin que le macaron de l'école suffise à autoriser le stationnement à la journée comme cela se fait dans d'autres communes environnantes.

X. Etude:

Cette année, il y a 5 groupes d'études à l'école des platanes. Ces études sont tenues par des étudiants et des enseignantes. Les enfants sont pris en charge de 16h30 à 18h30 : ½ heure de détente avec goûter, un temps réel d'étude d'une heure par groupe classe, de 17h à 18h où les parents ne peuvent pas venir les chercher, puis ½ heure de garderie.

Il faut 17 enfants pour ouvrir une nouvelle étude et il n'y a que 4 enfants sur liste d'attente.

XI. Bilan de la kermesse:

La kermesse de l'école a, cette année encore, remporté un très vif succès. De ce fait, toute l'équipe enseignante propose de renouveler cette fête le 29 juin 2012.

Nous remercions vivement tous les parents qui se sont énormément investis et nous vous redemandons dès à présent votre aide pour la recherche de lots pour sa nouvelle édition.

Recette 4672 euros

Dépenses 2025,69 euros

Bénéfice 2646,31 euros

Le prochain conseil d'école est prévu le 16 mars 2012. Le conseil d'école est clos à 21 heures.

Pour la Directrice

La secrétaire de séance

P. PELLERAY

F.CHOGNOT